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輔仁大學進修部 

106學年度第 1學期班代表座談會 

會議紀錄 
 

開會時間：106年 10月 18日（星期三）20時 40分 ─ 22時 

開會地點：進修部大樓 ES217教室 

主    席：王學務長英洲 

出    席：進修部班代表應到 88人，實到 72人。 

列    席：進修部高主任義芳、陳總務長慧玲、文副學務長上賢、鄭生輔組長佩玉、進修部宗

輔室李淑芬、教務處賀立德、進修部教官封崇勛、進修部教官謝維峰、進修部教

官楊應揆、進修部教官陳淑瑩 

司    儀：王世興 

紀    錄：鄔文萍 

 

一、 會前禱：略 

 

二、 主席致詞： 
首先，代表學校謝謝大家來參加這個會議，也謝謝大家這學期擔任班代表，作為老師與學生之

間的橋樑，再次表達謝意。學校師長對於進修部學生的照顧是非常重視的，同學是否發現學校

校園有一些變化，像是中美堂前廣場佈告欄的全面更新使廣場變明亮色彩繽紛，日後將持續努

力規劃使校園更友善，也請同學們多多支持。 

1、 學校推動悠遊輔仁 APP，所有的活動都會在這行動平台推播，直接使用手機查詢相當方便。

現在有 TronClass，大家都透過網路進行查找可能會過慢且複雜，而同學使用手機透過悠

遊輔仁行動平台可以即時掌握資訊，希望各位班代表回去向班上同學推播，另外對於 APP

上所公告之資訊也能透過分享功能傳遞訊息至各社交群組做分享。 

2、班代們對於班上的活動要密切關注，現在活動很多元，活動的分寸拿捏要掌握，班代表、

系學會與學生之間都要互相提醒。 

3、 關於吸菸問題，當在禁止吸菸的場所遇到吸菸的同學，應主動向吸菸同學提醒這裡禁止吸

菸。校園的環境是由我們共同來維護的，我們要共同來經營與愛護。 

對於今天所提到的事情，請各位班代們能向班上同學轉達，祝福各位在輔大求學非常地順利，

就像我們 app slogan講的:悠遊輔仁、快樂學習，謝謝大家。 

 

三、 師長致詞 

進修部主任致詞： 

近期進修部同學的狀況比較多，包含吸毒、喝酒、在樹下睡覺等等，大多是負面消息，因此每

次在校園看到學務長就覺得很抱歉，今天在此透過班代大會提醒各班班代表協助做相關事項宣

導，以防類案再次發生。 
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1、同學間要互相關心，看到很久沒來的學生應主動問候，近期將有拔河比賽的活動，希望透

過活動凝聚同學間的感情與力量。 

2、總務處的同仁非常辛苦，禮拜六還加班對於未註冊完成的同學進行關心，主要目的是為了

留住學生，了解學生的狀況。 

3、目前很多系沒有招滿，而我們的招生入學的管道也要做改變；原是以學測進行分發，現在

可以不用考學測入學，也就是申請入學。目前校內招生管道非常多元，請有親朋好友想求

學的人皆可通知。 

4、有關性別平等的案子，這學年學校的性平事件較多，這部分請大家透過line群組通知同學，

不要在無意間在群組中傳一些不必要的笑話或照片，這可能都會造成性騷擾、性霸凌的疑

慮，我們都該學習、尊重兩性的權益。 

5、進修部的同學相較於日間部的同學是辛苦的，需自力更生，而我們的獎學金相對較不足，

故上學期末有一個獎助學金的活動，即是以輔仁大學的校友進行支持，募款幫助學生。 

 

教務處代表致詞: 

目前已經開學一個月了，今天已預計轉退學檔，請各位班代表回去轉知同學，若同學有註冊上

的問題，請到註冊組洽詢。 

 

生輔組組長致詞 : 

生輔組有些重要事項學務長及進修部主任都有提到，而這些會議資料也會放在生輔組網頁及悠

遊輔仁 APP上，若有任何疑問及訊息請透過網頁向同學傳達相關訊息。 

1、活動的安全，像是迎新宿營，可能還有少部分的系沒有完成，所以同學還是要特別注意，

最近陰雨綿綿甚至有豪大雨，若是系上宿營活動有碰到這狀況，在安全上面要特別注意，

天候狀況請特別掌握，另外迎新宿營的活動設計有肢體接觸，都要特別注意，注意分寸拿

捏避免觸犯性騷法。 

2、賃居問題，在室內有使用瓦斯熱水器要注意通風，才能避免一氧化碳中毒，尤其在外面租

房子的同學，須注意瓦斯熱水器是否有放在通風的地方。 

    請班代幫忙的部分是班上同學有在校外租房子的，請班代將這些學生的資料交到生輔組。 

3、租屋方面還有一些重點須留意，像是在租房子時請務必親自去看屋，而確定要租時，請一

定要跟房東簽訂合約，合約房東與自己皆須有，當有租屋糾紛時才能解決。內政部有公告，

租屋收的押金不可超過兩個月，要特別留意。 

4、毒品部分，近十幾年毒品吸食人數越來越多，而大多數人皆是因為好奇才嘗試，提醒同學

毒品不要輕易觸碰，若被警察查獲將會有一個偏差行為通知書寄到學校，吸食毒品的同學

我們將依校規懲處。而毒品的樣態現今非常的多樣，像是藏在咖啡包、奶茶包或是糖果等。

拿取陌生人給的東西要特別小心謹慎。 

5、交通安全的部分，514魔鬼巷已經開始拖吊，只要看到有畫紅線的都不可以停，停紅線不

只拖吊，還可以開罰單，每兩小時可開一次，可連續罰每次 600元。所以班代要特別提醒

班上同學。 

6、吸菸問題，請在戒菸輔導區吸菸，無菸校園請大家共同維護。 
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四、進修部部代會會長報告：  

輔仁大學學生會推行一個輔仁卡的活動，需繳交學生會費，是採自願式的，等一下學生會長會

再做說明。 

歡迎同學去 facebook搜尋「學生代表聯合會」，關於進修部學生的活動都會放在社團上面，部

代會歡迎各位同學加入，一起跟學校有個良好的溝通平台，一起討論各類事情。 

日間部學生會會長報告 : 
關於學生會會費簡單說明，學生會為何可以跟學生收取學生會費？主要是依據大學法，目前收

費方式只透過一個平台，就是從台新銀行這個帳戶。金額一次是收 500元，使用權限一次是一

個學年。 

在我們學生會的會費使用主要分成三部分: 

1、權益救濟，若同學在生活上出現問題，若學生會能幫忙的話，就進行協助。 

2、活動，學生會會規劃活動，活動對象必為全部輔大同學，因學生會費已跟進修部同學收取，

故我們會想辦法讓所辦活動能讓進修部同學一起參與。 

3、日常支出。 

學生會費並非強制繳交，也不會列入註冊項目，所以大家可以去評估，到底學生會在做什

麼？交這筆錢到底划不划算或是有沒有感覺到學生會有幫你做事情，再決定是否繳交。 

學生會費在編列預算時，會在每個學期初送學生議會審查，審查兩次，學生議會內容皆是

公開的。 

輔仁卡目前使用範圍是全台灣，而全台灣的特約店已經達到了一千八百家，而我們也跟電

影院合作。詳細的輔仁卡介紹資料，我們會一併寄給秘書。而輔仁卡也會回饋給有繳交會

費的學生。 

 

五、前期提案執行成效: 

承辦人鄔文萍: 

前次臨時動議各單位皆已回覆，且已放置會議紀錄中，目前需追蹤的只有一項。上屆中文四乙

班代表所提出:  

案由：由正門側邊地下道前往焯炤樓立體停車場上坡後的小路，因水泥填充鐵柱子底部關係，

造成地面高低起伏，行車不穩容易打滑。此小路上亦有排水溝蓋覆蓋，在行進時亦容易

使機車打滑，尤其是在下雨天時。 

另外在小路末端要進停車場的轉彎處(入口)地面嚴重破裂，下雨積水易使車子行徑時打

滑。 

回覆單位：總務處營繕組 

回覆內容： 

焯炤樓立體停車場以柏油覆蓋鐵柱子底部造成地面起伏及地面破損較嚴重的部分，本處將排程

進行修整工程，至於此路段上的排水溝蓋本處將研議防滑補強方式改善，同學騎車行經此路段
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敬請減速慢行以策安全。 

執行成效： 

本組已請廠商就提案部分及附近路面破損處，提出採用柏油修繕之報價單，以進行請購程序；

至於排水溝防滑改善，亦請廠商提出幾項可行方案，近期將先進行測試再挑選最佳方案。 

學務長補充說明: 

總務處已用心改善，但若遇大雨可能因為坡度的關係也較難避免，像此工程會有一些行政的流

程，需要一點時間，學校也會努力讓校園越來越完善。 

 

六、臨時動議： 

提案一: 

提案人: 中文二乙 林麗珠 

案由: 

1、野聲樓外的枯樹厚厚一層未做整理，這可能會影響校園的美觀。 

2、圖書館或教室前，下雨天雨傘沒地方可放，同學會不小心踢到造成危險。故是否可以放一

些雨傘架或是做成格子式。 

3、因進修部同學的下課時間點較一致，捷運前馬路上會較雍塞，同學會有衝撞的情況。 

4、輔仁卡申請文件說明，請給各班代一份。 

學務長回覆: 

圖書館的部分我們將轉告給他們評估。至於往捷運前那條路太窄及野聲樓前的枯樹我們會給總

務長做說明。 

總務長回覆: 

等天氣好時我們會找同仁過去做處理。因最近天候狀況不佳會影響作業，謝謝同學提醒。另外，

捷運前木棧道的部分因限於寬度的關係，若覺得窄的話，可以從等公車那一段人行道行走，建

議趕時間的同學可從那裡行走，若真的很壅擠的話也可能立體停車場那行走，但那會稍微有點

遠，較不建議。 

承辦人鄔文萍： 

已連絡學生會長提供輔仁卡申請說明，待申請資料送來將以電子檔轉發給各班代表。 

 

提案二: 

提案人: 日文四乙 黃柏偉 

案由: 

1、新蓋大樓外語學院那邊有積水的問題，希望學校的排水系統可以改善，學生可能因為來上

一次課，鞋子就濕一雙，相當困擾。 

2、新建醫院的路口雙黃線部分交通較為危險。 

總務長回覆: 

全校排水系統的部分學校已努力進行，最近總務處正持續再處理這一部分。 
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另外，醫院前的路口雙黃線部分，我日後會去現場觀察，因為那段路屬於交通局，所以，若發

現有問題，我們會再跟公務機關反應。 

 

提案三: 

提案人:日文四乙 簡嘉鴻 

案由: 學校道路排水系統不佳，如遇雨天容易摔倒。 

回覆：同提案二。 

 

提案四： 

提案人: 商管四乙 許靜文 

案由: 

因為我們主要上課的地方在利瑪竇大樓，聽系秘說小教室的冷氣白天很冷，但到了晚上卻是送

風，導致晚上很熱。當我們換到大教室上課，但又因大教室是新冷氣，晚上很冷。想建議的是，

若日後小教室有換冷氣時，可否把溫度控制在一定的溫度上，才能避免過熱或過冷。 

總務長回覆: 

利瑪竇的冷氣我們要謝謝管理學院的經費來協助改善。冷氣的控制我們有做節能管控，若溫度

沒到達某個溫度以下，可能會自動進行送風。我會先去做觀察，若真的太熱，我們會再調整。 

 

提案五： 

提案人：中文四甲 林亞蓉 

案由: 

1.日間部學分能算在進修部畢業學分中，建議進修部學生選課可以採用直接網路加選方式。 

2.路口加裝反射鏡或減速裝置。中正路 508巷車輛行駛未減速。 

教務處課務組回覆：因為資訊系統無法調整，故無法網路加選，請同學體諒。 

總務處回覆：中正路 508巷非屬本校校地，本校無權擅加裝置，請同學行路小心來往車輛，保

障自身安全。 

 

六、主席結論    

如果有什麼問題，同學可以再透過書面提案單做反映，我們會協助將問題轉給相關權責單位儘

快處理或回覆，等等教官還有一些事情要做說明，謝謝各位同學的今晚的參與。 


